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SÚMULA DA 190ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEF-CAU/RS 
 

DATA: 02 de junho de 2021, quarta-feira HORÁRIO: 9h às 12h 

LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de vídeo conferência, conforme Ad 
Referendum 006/2020 

 

PARTICIPANTES 

Rodrigo Spinelli Coordenador 

Rinaldo Ferreira Barbosa Membro 

Cecilia Giovenardi Esteve Membro  

ASSESSORIA 

Jéssica Nataly Santos de Lima Assistente de Atendimento e Fiscalização 

Flavio Salamoni Barros Silva Assessor Jurídico 

Marina Leivas Proto Gerente de Atendimento  

SECRETARIA Maria José Mendes da Silva Assistente de Atendimento e Fiscalização 

CONVIDADO Juan Mascaró Conselheiro 

 

1.       Verificação de quórum 

Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 9h, com os conselheiros acima 
nominados. A conselheira Lidia Glacir Gomes Rodrigues solicitou a convocação do 
seu membro suplente. Registram-se as ausências justificadas dos conselheiros 
Fábio Müller e Luiz Antônio Machado Veríssimo. 

 
2. Aprovação da súmula da 189ª Reunião Ordinária  

Discussão A súmula da 189ª Reunião Ordinária, enviada previamente, foi aprovada com 3 
votos favoráveis e 2 ausências. 

Encaminhamento Colher assinatura do coordenador e da secretária e publicar no site do CAU/RS. 

 
3. Comunicações 

Relator Rodrigo Spinelli 

Comunicação O conselheiro Spinelli informa sobre o início do período de vacinação de 
professores contra a Covid-19 no Estado. Ele informa que há previsão para 
vacinação dos professores do curso de Arquitetura e Urbanismo da Univates. 

Relator Juan Mascaró 

Comunicação O conselheiro Juan informa sobre o egresso da Universidade de Passo Fundo (UPF), 
o arquiteto e urbanista Leonardo Zanatta, que recentemente teve o seu projeto 
final de graduação, “A King Fahad High Speed Rail Station”, como vencedor do 
prêmio Archi Now – Sustainability First Steppers, que seleciona, anualmente, os 
melhores projetos finais de graduação com soluções sustentáveis para problemas 
atuais do mundo todo. 

Relator Rodrigo Spinelli 

Comunicação O conselheiro Spinelli fala sobre as atividades do Grupo de Trabalho de Ensino. Ele 
informa que os convidados do Seminário de Ensino foram divulgados no Instagram 
do CAU/RS e, em breve, as informações serão divulgadas no site. 

 
4. Apresentação da pauta e extrapauta 

Mantida a pauta previamente apresentada. Incluído o item 6. Extrapauta. 
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5. Ordem do dia 

 

5.1. Ensino a Distância (EaD) – retornos e alinhamento dos próximos passos 

Fonte CEF-CAU/RS 

Relator Rodrigo Spinelli 

Discussão O conselheiro Spinelli informa que os alinhamentos de entendimentos com os 
demais coordenadores das CEFs/UF sobre Ensino a Distância (EaD) estão em 
desenvolvimento. A assessora Jessica faz um relato sobre as ações realizadas em 
2021 referentes à pauta. Ela destaca os cursos em EaD que formarão egressos em 
2022 e 2023 e informa os cursos que ainda não estão reconhecidos. O assessor 
Flavio informa sobre decisões judiciais referentes aos alunos da Unopar e da 
Faculdade Anhanguera.  
O conselheiro Rinaldo ressalta a importância de articulação nacional para 
enfrentando do EaD e destaca o risco da possibilidade de geração de passivos 
judiciais. O assessor Flavio faz esclarecimentos sobre os processos judiciais e a 
Comissão debate sobre as possíveis estratégicas. O conselheiro Juan sugere que 
outros Conselhos sejam consultados para verificação de ações e articulações 
adequadas. O conselheiro Spinelli sugere que seja solicitada à Presidência contato 
com os Conselhos Estaduais para indicação de representantes e, posteriormente, 
seja realizado agendamento de reunião. O conselheiro Rinaldo faz indicações de 
Conselhos para contato e a Comissão faz uma lista para envio à Presidência. 
A conselheira Cecilia fala sobre reunião realizada pelas COAs do Sul e sugere que, 
a exemplo desse formato, seja realizado alinhamento e reunião com as CEFs do 
Sul. O conselheiro Rinaldo faz uma análise das questões mercadológicas do ensino 
e reforça a importância da realização de reuniões com as CEFs do Sul. O 
conselheiro Spinelli sugere o agendamento de reunião com as CEFs do Sul para 
04/08/2021. Ele solicita que Assessoria verifique a disponibilidade das Comissões 
e envie os convites. A assessora Jessica propõe o contato com a Chefia de Gabinete 
e Assessoria de Relações Institucionais para apoio nas ações. Ela questiona se há 
alguma medida a ser realizada em relação aos cursos EaD que formarão egressos 
e o assessor Flavio fala sobre possibilidade de procedimento administrativo.  

Encaminhamento Assessoria enviará à Presidência solicitação de contato com Conselhos Estaduais e 
verificará com as CEFs do Sul disponibilidade de agenda para reunião.  

 

5.2. Diretrizes Curriculares Nacionais – retornos e alinhamento dos próximos passos 

Fonte CEF-CAU/RS 

Relator Rodrigo Spinelli 

Discussão O conselheiro Spinelli inicia o debate sobre as Diretrizes Curriculares Nacionais 
(DCNs). O conselheiro Rinaldo sugere que assunto seja tratado em reunião com as 
CEFs do Sul. O conselheiro Spinelli questiona sobre retorno de ofícios enviados à 
ABEA (Associação Brasileira de Ensino de Arquitetura e Urbanismo) e ao CAU/BR e 
a assessora Jessica informa que não houve retorno. O conselheiro Spinelli solicita 
que ofícios sejam ajustados com a informação de que foram enviados 
anteriormente e encaminhados novamente. A assessora Jessica sugere o contato 
prévio da Chefia de Gabinete e o conselheiro Spinelli concorda. Ele propõe que, 
posteriormente, sejam encaminhados ofícios às entidades nacionais.  

Encaminhamento Assessoria criará minuta de ofícios. 
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5.3. Pesquisa aos docentes e Ensino Remoto Emergencial – diagnósticos 

Fonte CEF-CAU/RS 

Relator Rodrigo Spinelli 

Discussão O conselheiro Spinelli solicita que assunto seja repautado, em função da ausência 
do conselheiro Fábio. 

Encaminhamento Pautar novamente. 

 

5.4. 2ª Reunião com Coordenadores – EMAUS 

Fonte CEF-CAU/RS 

Relator Rodrigo Spinelli 

Discussão O conselheiro Spinelli informa sobre envio de solicitação à Presidência para 
realização de reunião extraordinária com coordenadores. Ele informa que a 
reunião foi aprovada e está prevista para 27/07/2021. Ele solicita à Assessoria que 
compartilhe as deliberações sobre os EMAUs para que todos realizem a leitura 
para estruturar a reunião. Ele solicita que seja enviado e-mail aos coordenadores 
de curso para informar sobre a reunião e comunicação da data aos coordenadores 
de EMAUs. A conselheira Cecilia faz questionamento sobre a participação de 
estudantes e a assessora Jessica faz esclarecimentos. A conselheira Cecilia avalia a 
importância da participação dos estudantes e sugere a inclusão de representante 
da FeNEA entre os convidados. O conselheiro Spinelli avalia que a sugestão poderá 
ser debatida nas próximas reuniões. Ele propõe a criação de apresentação sobre 
questões profissionais e EMAUs.  

Encaminhamento Assessoria compartilhará normativos, enviará e-mail aos coordenadores 
informando a data da reunião e criará apresentação.  

 

5.5. XII Formação Continuada e Residência Técnica 

Fonte CEF-CAU/RS 

Relator Rodrigo Spinelli 

Discussão A assessora Jessica informa acerca de retorno de memorando à CEP-CAU/RS sobre 
Programa de Residência Técnica. O conselheiro Spinelli faz uma avaliação sobre a 
Formação Continuada e Residência Técnica. O conselheiro Rinaldo faz um relato 
sobre a importância da formação prática nos cursos de Arquitetura e Urbanismo e 
do fomento do ensino continuado. O conselheiro Spinelli solicita que Assessoria 
realize pesquisa de materiais sobre Residência Técnica e encaminhe e-mail ao 
coordenador da Universidade de Passo Fundo (UPF) para entendimento dos 
procedimentos realizados nas atividades da instituição de ensino.  

Encaminhamento Assessoria realizará pesquisa de materiais e envio de e-mail à coordenador da UPF. 

 

6. Extrapauta 

 

6.1. Deliberação de Registros profissionais 

Fonte Assessoria 

Relatora Jéssica Lima 
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Discussão A assessora Jessica apresenta a minuta de deliberação para avaliação de registros 
profissionais de 19 de maio a 01 de junho de 2021 e os(as) conselheiros(as) 
avaliam.  

Encaminhamento Deliberação CEF 027-2021 - Aprovação para registros profissionais no período de 
19 de maio a 01 de junho de 2021: aprovada com 3 votos favoráveis e 2 ausências. 

 

6.2. XII Seminário de Ensino e Formação: redação prévia da carta de Santa Maria 

Fonte CEF-CAU/RS 

Relator Rodrigo Spinelli 

Discussão O conselheiro Spinelli informa sobre estrutura para a redação prévia da carta de 
Santa Maria sobre o XII Seminário de Ensino e Formação. O conselheiro Rinaldo 
sugere que a carta inicie pelos pontos relacionados ao EaD e DCNs, com destaque 
à realidade e à virtualidade. O conselheiro Spinelli sugere o roteiro: introdução ao 
tema com citação ao momento e a temática do Seminário, DCNs e EaD. A 
conselheira Cecilia sugere que seja criado um grupo para início da redação e se 
coloca à disposição. O conselheiro Rinaldo também se coloca à disposição para 
colaboração. A assessora Jessica informa que estará em período de férias nos dias 
do Seminário e a Comissão avalia a necessidade de registro do evento para 
monitoramento dos alinhamentos. O conselheiro Spinelli informa que verificará 
com o Grupo de Trabalho sobre a reunião com os coordenadores de curso.  

Encaminhamento Conselheiros(as) iniciarão a redação da carta. O conselheiro Spinelli verificará com 
Grupo de Trabalho sobre reunião com coordenadores de curso.  

 

7. Definição da pauta da próxima reunião 

Assunto Deliberação de Registros Profissionais 

Fonte Assessoria 

  

8. Verificação de quórum – encerramento 

Presenças A reunião encerra às 11h25min com os(as) participantes acima nominados(as).  

 
 
 
 
 
 

RODRIGO SPINELLI  
Coordenador da CEF-CAU/RS 

 
 
 
 

MARIA JOSÉ MENDES DA SILVA 
Assistente de Atendimento e Fiscalização 
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